

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Setelah penelitian dilakukan, maka dapat disimpulkan bahwa terdapat dua pola komunikasi yang digunakan dalam komunikasi antar pemain *game online* Mobile Legends yang berada di Bantul ini. Pola komunikasi yang pertama adalah pola komunikasi spiral digunakan para pemain ketika permainan berada di fase *draft-pick* dimana setiap pemain menjadi komunikator yang menyampaikan pesan berupa saran *ban*, *pick* dan *role hero* kepada rekan tim lainnya. Pola komunikasi yang kedua pola komunikasi linear yang digunakan para pemain ketika permainan berada di fase *mid-ingame* hingga *late-in-game* dimana komunikasi hanya berjalan satu arah saja. Dalam hal ini, seorang dengan peran *tanker* sebagai komunikator yang paling aktif memberikan informasi kepada rekan tim sebagai komunikan, kemudian para komunikan memberikan *feedback* langsung berupa tindakan mengikuti arahan dari *tanker*.

Dari analisis peneliti tentang hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa dua pola komunikasi yang digunakan oleh para pemain *game online* Mobile Legends Bang Bang yang berada di Bantul dalam berkomunikasi di dua fase yang berbeda yaitu pola komunikasi spiral di fase *draft-pick*, dan pola komunikasi linear di fase *in-game* berlangsung dengan efektif sehingga para pemain berhasil memenangkan permainan dengan mudah.

5.2 Saran

Berdasarkan dari hasil penelitian mengenai pola komunikasi antar pemain *game online* Mobile Legends: Bang Bang, maka saran yang dapat peneliti berikan dalam penelitian ini adalah :

1. Untuk Peneliti Selanjutnya

Peneliti berharap agar peneliti selanjutnya memilih salah satu tim profesional Mobile Legends sebagai subyek dalam penelitian. Saran untuk meneliti tim profesional misalnya RRQ Hoshi yang merupakan tim profesional Mobile Legends asal Indonesia, karena komunikasi yang terjadi dalam tim profesional saat bermain sudah pasti lebih baik dan terorganisir. Sehingga lebih memudahkan peneliti dalam melakukan penelitian mengenai pola komunikasi khususnya dalam *game online* Mobile Legends: Bang Bang

2. Untuk Pemain Mobile Legends Bang Bang

Sebaiknya para pemain lebih komunikatif saat bermain baik saat bermain sendiri (*solo*) maupun saat bermain bersama teman (*party*). Hal ini penting agar dapat meningkatkan kesempatan untuk memenangkan setiap pertandingan.